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令和５年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第７回 定例会 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 会議室 

 

期 日     令和５年７月２５日（火） 

 

開 会     午後１時３０分 

 

閉 会     午後３時３０分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    浅 尾 美 沙 

委   員    中 島 幸 代 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長   岡 本 昭 太 

学校教育課長   山 下 幸 也 

生涯学習課長   奥 村 太 郎 

（書 記） 

総務課庶務係長  天 田 雄 也 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和 5年第 6回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

１．教育長諸活動 [場所]  

6月 27日(火) 開発公社評議員会【西庁舎】 

28日(水) 市議会本会議（表決）【本会議場】 

29日(木) 学校長期首面談（Zoom）【教育長室】 

  市教頭会【市民体育館】 

  南勢志摩教育長会【伊勢庁舎】 

30日(金) 学校長期首面談（Zoom）【教育長室】 

  鳥羽東中学校加茂地区通学生懇談会【鳥羽東中学校】 

  学校給食協会総会【市図書館】 

  20歳の会実行委員会【市民体育館】 

7月 2日 (日) 県小学校陸上大会【県営陸上競技場】 

3日 (月) 部活動岡山視察 1日目【岡山県赤磐市】 

4日 (火) 部活動岡山視察 2日目【岡山県早島町】 

5日 (水) 市町教育長会議【県総合教育センター】 

6日 (木) 「鳥羽の水」運搬作業【岩倉水源地】 

7日 (金) 鳥羽市文化財調査委員会【事務局】 

9日 (日) 鳥羽清港会【事務局周辺】 

10日(月) 政策経営会議【市長室】 

  職員図上防災訓練【議会委員会室】 

  安楽島小学校訪問【安楽島小学校】 

11日(火) 社会福祉協議会、民生委員来局【教育長室】 

  鳥羽高校関係者評価委員会【鳥羽高校】 

13日(木) 事務局内会議【教育長室】  

  鳥羽 JCリモート会議【教育長室】 

14日(金) 鳥羽志摩教科書採択会議【志摩市役所】 

21日(金) 中体連鳥羽志摩総体応援（野球）【長沢球場】 

24日(月) 社会を明るくする運動啓発【イオン鳥羽店】 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  鳥羽市民生委員情報交換会【ひだまり】 

25日(火) 三重大学付属小・中・特別支援学校副校長来局【教育長室】 

  定例教育委員会【事務局】 

  三教組志摩支部役員来局【教育長室】 

 

２．諸報告 

１．教育長の業務報告 

（教育長） 

業務報告ですが、主なものを報告させていただきます。 

6 月 30 日は、鳥羽東中学校にて加茂地区から鳥羽東中学校に通学する 11

名の中学生と懇談会を実施しました。 

7月 6日は、学校の熱中症対策として、「鳥羽の水」を市内全学校へ配布し

ました。 

7月 10日には、安楽島小学校を訪問し、老朽化の進む校舎の改修について、

PTA会長と前 PTA会長らと意見交換を行いました。 

報告は以上です。 

 

２．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

（１）夏休み期間開始 

 （教育長） 

 7月 21日から夏休みが始まり、各学校長から 1学期における学校内の様子

について、大きな問題はなかったと報告を受けました。教育委員会からは、

児童生徒が 40 日間の夏休み期間を安全かつ無事に過ごせるようにお願いを

しました。 

  

（２）鳥羽志摩中学校夏季総合体育大会の結果 

（教育長） 

 各種目における結果ですが、鳥羽東中学校は、サッカー、バドミントン女

子団体と女子個人シングルス、剣道男子女子、柔道男子が優勝しました。 

野球、バドミントン女子ダブルス、剣道男子、柔道男子が第 2 位、ソフトテ

ニス男子ダブルス、バドミントン女子個人シングルス及びダブルス、剣道男

子が第 3位になりました。 

加茂中学校は、ソフトテニス女子団体、柔道女子が優勝、ソフトテニス女

子個人が第 2位、野球は第 3位でした。 

答志中学校は、野球が第 3位になりました。 

神島中学校は、卓球女子個人が優勝と第 3位という結果でした。 
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教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

（３）学校統合課題について、加茂地区と答志地区に意向調査を実施 

・令和 6年度学校選択制採用に伴う進学先意向予備調査の状況（加茂地区） 

（教育長） 

 加茂地区における令和 6・7年度の学校選択制に向けて、加茂小学校 6年生

と加茂中学校 1・2年生の保護者に対して、来年度の進学先意向予備調査を実

施しました。今後は、鳥羽東中学校の学校公開を予定しています。 

 

・答志中学校統合についての意向調査進捗状況（答志地区） 

（教育長） 

 答志地区の保護者に対して、現在、答志中学校と鳥羽東中学校の統合につ

いてどのように考えるか Web にてアンケート調査を実施しています。結果に

ついては、今後の地区懇談会等に活用していきたいと考えています。 

 

（教育長） 

何か質問やご意見はございますか。 

 

（教育委員 A） 

 鳥羽東中学校のフェンシング部は全国大会へ出場したのですか。市長訪問も

されたと聞いています。 

 

（生涯学習課長） 

 フェンシング部は、団体と個人が全国大会へ出場しました。個人はフルー

レ、エペ、サーブルの各競技に 1名ずつが参加し、団体はフルーレに 1名、

エペに 1 名、サーブルに 1 名がひとつのチームとなり、1 チーム 3 名という

形で、Aチーム、Bチームの 2チームが出場しました。団体は第 11位、第 42

位という結果で、個人はサーブル第 5位、エペ第 6位という結果でした。 

 

３．市議会について 

（１）9月補正対応 

（総務課長） 

 現在、「みえ子ども・子育て応援総合補助金」にエントリーしています。エ

ントリーした事業内容で予算要求していますが、7 月末か 8 月当初に確定す

る採択結果を以って、予算計上いたします。 
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件   名 
日程第３ 議案第 39号 

 鳥羽市立海の博物館運営協議会委員の解委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市立海の博物館の設置及び管理に関する条例第 19条の規定に基づき、

次のとおり、鳥羽市立海の博物館運営協議会委員を解委嘱することを提案し

ます。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 40号 

 令和 5年度鳥羽志摩地区小学校教科用図書採択協議会について 

担 当 課 説 明 等 
（学校教育課長） 資料に基づき説明 

 【教科用図書採択のため、非公開】  

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 日程第４ その他 

 

 

 

 

 

教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．今月のテーマ 

（1）その他 各課の課題と取り組み 

（教育長） 

 生涯学習課から部活動の地域移行について共有をお願いします。 

 

（生涯学習課長） 

 7 月 3 日と 4 日に部活動の地域移行について、文部科学省の補助を受けな

がら先進的に取り組んでいる岡山県赤磐市と早島町へ視察に行きました。 

 岡山県赤磐市にある中学校では、5 校中 1 校が、平日の朝夜と休日 1 日に

地域の方々や先生などが指導員を担い、地域クラブ活動に取り組んでいまし

た。 

現在は、文部科学省からの補助がなくなったため、地域からの協賛で実施

しているとのことでした。年間 40万円程度の協賛金を基に活動をしており、

事業実施に要する経費は改めて検討する必要があると感じました。 

今後は、月 1 回の頻度で部活動検討委員会を開催し、どのように市内中学



 

 6 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生の部活動の受け皿を作っていくか検討していきます。たたき台となるもの

を示して、会議毎にテーマを分けて協議を行い、11月には地域クラブ活動準

備・推進計画を完成できるよう進めていきます。 

 

（教育長） 

 文部科学省から 1 年間は補助金の支給があったものの、補助がなくなると

費用面で苦労したという話がありました。ただ、赤磐市は企業の協賛がしっ

かりしているという印象でした。 

 

（生涯学習課長） 

近隣の志摩市では、サッカーが地域移行しており、国からの補助金をもら

いながら、参加費として一人あたり月 3,000 円を徴収して運営しており、補

助金がなくなると運営が厳しくなるとのことでした。 

 

（教育長） 

 志摩市は、今年の地区大会から地域クラブで出場していました。 

先日陸上大会がありましたが、小学校からは、学校から指導に関わる業務

を減らしたいという声があり、市内の受け皿の検討に思案しているところで

す。現在の体制は、既存の長岡スポーツクラブの名前を借りながら、保護者

が大会会場まで引率し、参加してもらうこととしています。 

また、今まで遠征に関する交通費は、学校所属で出場すると全額支給です

が、スポーツクラブの所属になると、交通費と宿泊費合わせて 2分の 1の支

給となります。これから、部活動の体制について持続可能な形にしていくた

めには、どのような体制にすべきかを考えていかなければいけません。 

 前回の陸上大会は、たくさんの方のボランティア協力があり進めさせてい

ただきました。部活動の地域移行について、若い方に関心を持ってもらうこ

とが非常に重要で、大学生も貴重な戦力となりますので、今後開拓していき

たいと思います。 

 

（教育長） 

 その他、報告事項はありますか。 

  

（教育委員 A） 

 令和 8 年度に加茂中学校と鳥羽東中学校を統合した際は、スクールバスの

台数を増やすこともありますか。 

 

（総務課長） 

 他の地域の生徒数も減少している中で、現状の小中学校のスクールバス 6



 

 7 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長説明及び 

質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

台を使用して配置していくことを考えており、原則増やしたくはないと考え

ています。 

 

（教育長） 

 現状、鳥羽東中学校から長岡地区方面へ 2台スクールバスを運行しており、

60 名ほどが乗車可能です。令和 8 年には長岡地区から通学する生徒は 30 名

程度となることからバス 1 台で対応できるようになります。もう 1台のバス

を加茂地区方面で運行できるかの検討が必要になります。 

 

（教育委員 A） 

現在、長岡地区方面へ運行しているスクールバスは、1台に 30名が乗車で

きますか。 

 

（総務課長） 

 現在の長岡地区で運行しているバスの定員は 29 名のため、33 名乗りのバ

スを配車することを予定しています。 

 

（教育委員 A） 

 スクールバスの運行について、下校時は 2つのダイヤに分かれるため、難し

いと思います。6 月 2 日の大雨時も鳥羽東中学校や鳥羽小学校の教頭先生か

らスクールバスの対応に苦慮したと聞きました。 

 

（総務課長） 

 災害時は定期船の時刻を考えたり、近鉄電車が運休したりすると、応急的

な対応が必要になります。 

 

（教育委員 A） 

先生の業務軽減については、都会の保育所や小学校では、保護者からの問

い合わせや外部からの電話を受ける担当を委託していて、最初の段階から保

護者と先生がやり取りしないという体制がとられていたりします。このよう

な体制が先生の精神的な負担の軽減につながると思い、電話対応の人を配置

しているところもあります。 

 

（教育長） 

 オペレーターを雇うということですか。 

 

（教育委員 A） 

 オペレーターを雇うというより、学校の雑務も含めて、電話対応をやっても
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教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

らえる方がいると先生方の負担軽減につながるではないかと思います。 

 

（教育長） 

 スクールサポートスタッフなどは各学校にいますが、そういった学校の雑

務等お願いする場合は、学校のことをよく知ったかたが必要になるかと思い

ます。 

 

（教育委員 B） 

先日参加した市町村教育委員会研究協議会で、働き方改革についてのテー

マがありました。そのなかで、17時半以降学校の電話を留守番電話にすると

いう方法を取っている学校もあると聞きました。 

 

（教育委員 C） 

先生の業務から切り離して良い業務もあると思います。電話対応について

も、保護者側に近いかたを配置してもらい、最終的な対応は、学校側になる

かと思いますが、先生と保護者の間にワンクッションあると良いと思います。

先生が対応すべきこともあると思いますが、そうでない案件については、先

生以外が対応するといった体制があっても良いのではないかと思います。体

制を変えるときには、ある程度批判的な意見も出るかと思いますが、時間が

経てば、受け入れられると思います。 

 

（教育長） 

 留守番電話については、検討したこともあります。今後、必要であると判

断した際には、積極的に取り組んでいかないといけないと思います。 

 

（教育長） 

 その他、課題や情報共有があればお願いします。 

 

（学校教育課長） 

 GIGAスクール構想は現在 3年目ですが、5年経過するとタブレット端末を

買い替えることになると思います。タブレットを買い替えるための国庫補助

について、国の方針を待っているところです。 

 

（教育委員 B） 

 古いタブレット端末は、どうするのですか、 

 

（教育長） 

 壊れていない限り、保管することになると思います。 
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教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

（教育委員 B） 

 先日参加した、市町村教育委員会研究協議会について情報共有します。鳥

羽市では、先生になりたい人を増やすために働き方改革が必要であるという

ことも伝え、他市町からお褒めの言葉をもらいました。部活動の地域移行に

ついては、事業実施に要する経費のことで検討が進まない自治体が多く、鳥

羽市では、保護者に対して費用負担の許容範囲に関するアンケート調査を実

施するなど、先行して進められているという意見をいただきました。 

 

（教育委員 A） 

7月 13日に鳥羽小学校と教育支援センターHARPを訪問しました。鳥羽小学

校は落ち着いた雰囲気で、教室も広く、子ども達も勉強しやすい環境だと感

じました。先生からは、6 月 2 日の大雨対応で、公共交通機関や道路状況の

情報収集に苦慮したという話があり、市の防災危機管理室と連携していきた

いということでした。また、理想ではありますが、浸水するポイントにライ

ブカメラが付いているなど、こちらで状況判断できる体制が取れたらいいと

いう話がありました。災害時は特に、学校への通学区域が広がるほど、対応

が難しいという話でした。 

 教育支援センターHARPでは、現状をお聞きしてきました。 

 

（教育委員 C） 

鳥羽小学校の通学路で、ガードレールがない場所があり、木が覆いかぶさ

ってきて危険という話がありました。 

 

（教育長） 

建設課にも確認しましたが、歩道の段差がある箇所で、ガードレールを設

置することができないということと、木の伐採は、道路管理者である県にお

願いをする必要があり、すでに連絡をしています。 

鳥羽小学校としては、危険な場合は、別の通学経路を検討することも必要か

と思います。ただ、他の通学経路も歩道があるものの、走行車等による危険

もありますので、注意する必要があります。 

 

（教育長） 

後援名義使用承認について、報告をお願いします。 

  

（総務課庶務係長） 

今回の申請は 1件です。新規はありませんでした。 

議 事 結 果 承 認 

午後３時３０分  閉 会 


